

# おだわら

発行 小田原市役所 編集 広報課 (☎33-1261) 〒250 小田原市荻窪300番地

平成元年 9月15日

人口	世帯	(8月1日現在)
人口	191,498人	(前月比+115人)
世帯	60,329世帯	(前月比+46世帯)



いざというときに役立つ三角巾を使っての応急手当訓練

総合防災訓練が九月三日、橋中学校グラウンドで行われ、橋地区の自治会のみなさんや防災関係機関の職員など約千人以上が参加しました。

会場では、電気や電話、ガスの復旧作業をはじめ、地元のみなさんによる応急炊き出しや初期消火、応急手当の

訓練が職員の指導のもと次々と実際よく行われました。また、今回は今年四月に発足した消防本部の専任救助隊が出動し、参加者が見守る中、鮮やかな救助活動を披露しました。

この日の訓練で学んだことは、災害時には必ず役に立つことでしょう。

不意の災害も備えがあれば……

## 橋地区で総合防災訓練を実施

## 石垣山 一夜城は本格的な城

### 発掘調査で構造明らかに

豊臣秀吉が、天正十八年（一五九〇年）に小田原攻めのために築いた早川の石垣山一夜城は、急速にうえの一時的な山城でなく、関東で最初の総石垣造りでかわら屋根の本格的な城郭であることが、教育委員会の調査で明らかになりました。

教育委員会では、七月中旬から八月下旬にかけて城跡の発掘調査と除草作業を行ってきました。その結果、櫓（やぐら）台周辺からかわら片が出土し、櫓に屋根がわらが使われていたことが分かりました。これは、秀吉が築城に当たり初めてかわら屋根を関東に持ち込んだことをうかがわせる貴重な資料と考えられます。また、本丸跡からは建物の基礎石と思われる石や、天守台の周囲では石垣があつたことを裏付ける石も見付かっており、一夜城は当時の最先端の技術を取り入れた堅固な城であることが分かつてきました。調査は今後も続けられ、少しずつ一夜城の全体の姿が明らかになっていくことでしょう。



▲本丸建物の基礎と敷石

かわらが出てきた石垣山一夜城東口外門の櫓台跡

### 小田原地方児童生徒 創意くふう展

★とき 10月6日(金)~8日(日)  
午前9時~午後5時  
★ところ 市民会館1階ロビー  
2階展示室

主催: 小田原市ほか湘地区1市8町・小田原市教育委員会・南足柄市教育委員会・足柄上郡町村教育委員会協議会・足柄下郡町教育委員会協議会

◆とき 10月5日(木)~8日(日)  
午前9時~午後5時  
◆主催 市民会館3階小ホール  
市教育委員会  
市小学校校長会・市中学校教育研究会

### 科学展覧会

小田原城天守閣では、小田原城薪能にちなんで秋の特別展「能面展」を開催します。

◆会期 10月2日(月)  
~11月19日(日)

◆会場

小田原城天守閣中

4階

◆入場時間 午前9時~午後4時30分  
◆展示内容 能面約30点  
◆入場料 天守閣入場料として大人250円、子ども100円

◆後援 小田原謡曲連合会

◆問い合わせ 小田原城天守閣 ☎23-1373

### 能面展 10月2日~11月19日

小田原城天守閣秋の特別展



## 連載隨筆

## 小田原合戦

岩崎宗純

《第6回》

(市史編さん専門委員)

早雲寺炎上  
天正十八年四月一日、箱根山に入った秀吉は、同月六日、北条早雲の菩提所湯本早雲寺に本陣を置いた。当時の早雲寺は本寺である京都大徳寺を模したといわれる七堂伽藍を始め、その周辺には、氏綱の菩提所春松院・氏綱室の養珠院・氏康の大聖寺・氏政室の黄梅院など、多くの諸塔頭を擁した北条氏一門の菩提所としてその偉容を誇っていた。秀吉軍が近付くと、早雲寺の僧徒たちは、小原城へ難を逃れた。

秀吉在陣中の早雲寺で、一つの悲劇が起つた。第一回に述べた千利休の弟子山上宗

正親町天皇より真如庵照禅師

の禪師号を賜られた。

秀吉はこの寺の四世住持に請

じられたのである。

明叟が南宗寺に在住中の時

遺偈が残されている。

早雲寺が北条氏の菩提所と

して再建されるのは、江戸時代寛永四年(一六二七年)に

なつてからである。

秀吉が南宗寺に在住中の時

遺偈が残されている。

秀吉はこの寺の四世住持に請

じられたのである。

明叟が南宗寺に在住中の時

遺偈が残されている。



焼き上がり窯から取り出す瞬間が楽しみ

## わたしの探査

### 公民館の陶芸用窯の整備を

■中央公民館の陶芸用窯の整備について

(鴨宮 石原さん外)

中央公民館の陶芸用の窯をよく利用していますが、最近窯の調子が悪く、焼き物の色がよく出ません。

陶芸は窯の温度により命を持ち、美しく仕上がるものです。そこで、提案ですが、①管理制度を平常から怠らず、良い状態にするよう頼ります。(2)調子が悪いならば買い換えるよう予算を計上してください。

耐用年数などあるでしょうが、使えないものでは役に立ちません。成人的社会教育の場として

●レポーター  
下府中小学校六年  
大森健介くん  
村田麻梨子さん

●説明者  
商工課 近藤課長

大森 市役所では、商業を盛んにするために、どんな仕事をしているんですか。

課長 商売をするのに必要なお金を貸してあげたり、商店街が街路灯などを造るとき

に費用の一部を負担してあげ

課長 昔からある工場では、木製品やかまばこ、ひもの、梅干しなど、伝統的なものを作っています。

課長 工業についてなんですか。

村田 工業についてなんですか。

課長 それから、商売について相談に入る仕事です。

課長 昔からある工場では、

課長 新しい工場はいつごろできました。

大森 大きな工場は昭和二十七年から五十六年ころまで

村田 大森 今日はどうもありがとうございました。たいへん勉強になりました。

課長 大きな工場は昭和二十七年から五十六年ころまで

大森 新しい工場はいつごろできました。

課長 大きな工場は昭和二十七年から五十六年ころまで

村田 大森 今日はどうもありがとうございました。たいへん勉強になりました。

課長 大きな工場は昭和二十七年から五十六年ころまで

大森 新しい工場はいつごろできました。

課長 大きな工場は昭和二十七年から五十六年ころまで

大森 新しい工場はいつごろできました。